



## Quedan sólo 9 mil mdp en el fondo de estabilización

ENRIQUE MÉNDEZ

El Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) cerró 2021 con sólo 9 mil 906 millones de pesos, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su informe de la cuenta pública de ese año.

En el reporte, entregado a la Cámara de Diputados, se precisa que en el último año del gobierno del ex presidente Enrique Peña Nieto, dicho fondo –constituido para aminorar el efecto de caídas abruptas en los ingresos petroleros– tenía 279 mil 770 millones 718 mil 600 pesos.

Durante 2019, el primer año del actual sexenio y que fue previo a la pandemia, el fondo recibió 35 mil 246 millones 837 mil 500 pesos, pero el gobierno utilizó 156 mil 473 millones 722 mil 100 pesos, lo

que redujo su disponibilidad a 158 mil 543 millones 834 mil pesos.

Ya en 2020 –el primer año de la pandemia–, el fondo reportó ingresos de 65 mil 330 millones 195 mil 700 pesos, pero el gobierno federal dispuso de 214 mil 376 millones 246 mil 700 pesos, lo que redujo los recursos a 9 mil 497 millones 783 mil pesos.

Para 2021, el fondo sólo recibió 8 mil 114 millones de pesos, y se tomaron 7 mil 705 millones, lo que dejó únicamente 9 mil 906 millones al cierre del año.

Desde el 28 de agosto de 2020, en una reunión privada con la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, el entonces secretario de Hacienda, Arturo Herrera Gutiérrez, anticipó que si bien para 2021 se esperaba un repunte de la economía, el escenario sería peor que en 2018 y 2019, porque “ya no habrá *guardaditos*”.